

地域の皆様と川島ロイヤル・ワム・タウンを結ぶ広報誌

# ふれ愛

NO.  
126  
2024.10月号

<https://www.loyal-wam-town.jp/>

「通所のお出迎え金魚」

Contents

## 移乗サポートロボットHug T1<sup>®</sup>の紹介

平成の森・川島病院

## リハビリテーション部 夏祭り開催!!

平成の森・川島病院

## 8月のダンスクラブ

介護老人保健施設 平成の森

## かき氷イベント

介護老人保健施設 平成の森

## 流しそうめんを開催しました

介護老人保健施設 平成の森

## かわじまガチャやってみました

平成の森・川島病院



平成の森・川島病院ではFUJI社製移乗サポートロボットHug T1<sup>®</sup> (村中医療器)という介護ロボットを導入しています。ご自身で立ち上がることができなくなってしまった方の車椅子やトイレへの乗り移り動作をサポートしてくれます。なんと、立ち上がった姿勢のままトイレに移動することもできるのです。介護用リフトのように吊り下げ式ではないため、簡単な操作なのもHugの特徴です。第9回ロボット大賞にて介護・医療・健康分野における最高位の厚生労働大臣賞を受賞している優秀なロボットです。

当院では、Hugが安全に活用できるようにリハビリテーション部内にHug班をという組織を設けています。病棟の看護師、介護士と協力してHugの使用可否や使用場面について検討をさせていただいております。

「ロボットが介護する。」なんて聞くと、少し抵抗を感じてしまいましたが、そんな私をよそ目に患者様方は快くHugのお試しにご協力くださいました。ありがとうございました。

Hugのような介護ロボットは、今後も医療・介護の現場が増えていくと考えられます。安易に敬遠することなく有効活用できるように努めていきたいと思っております。

リハビリテーション部 Hug班 宮竹 里志

## 8月のダンスクラブ

介護老人保健施設 平成の森

月に一度のダンスクラブでは、8月!夏!ということで盆踊りを取り上げました。曲は「炭坑節」と「東京音頭」の二曲です。「近所のお祭りで盆踊りやってたんだよ。よく行ったよ。」「孫が小さい時踊っていたのを思い出したな。」など皆さん思い出話を一通り話したのち、いざ振り付けをおさらい。炭坑節では「掘って掘ってまた掘って…♪」と振り付けを声に出しながら思い出していきます。曲をかけてみると、皆さん踊りはもちろんのこと歌詞まで覚えていて歌う方もあり、「サノヨイヨイ!」と合いの手を入れる方もあり、賑やかに3分踊り切りました。

施設の生活の中で、少しでも季節や懐かしさを感じられる時間が作れるといいなと思います。



リハビリテーション部では今年度もリハビリテーション室内に会場を設置して、8月11日～17日の期間で毎年恒例の夏祭りを行いました。

“夏と言えばお祭り!”というイメージをお持ちの方も大勢いらっしゃるかと思います。ご入院されている患者様方はこれまで夏祭りには何度も足を運ばれ、屋台で美味しい物を食べ、様々な遊びをされてきたことでしょう。

病棟での生活だけでは楽しみも少

なく季節感も感じられにくいと思い、せめて気分だけでも“夏”を感じられるよう夏祭りのイベントを体験して頂いています。

会場では全てがリハビリスタッフ手作りの射的やヨーヨー釣り、スマートボールなど昔ながらの遊びを充実させており、実際に遊ばれた患者様方も笑顔で楽しまれていました。また、これらの遊びに参加されていた皆様には、参加賞としてリハビリスタッフお手製のクラフト金魚かストラップを差し上げており、大変ご好評を頂くことができました。

来年度以降も参加される方々が楽しめるよう、遊びの種類や参加賞を充実させていきたいと思っております。

リハビリテーション部 穴水 崇行



## かき氷イベント



老健平成の森では、7月22日～24日の3日間にわたり利用者の方々にかき氷を提供しました。連日異常な暑さに見舞われていますが、逆に言えばかき氷を食べるにはもってこいです。しかし、最終日の24日は天気が崩れ生憎の土砂降り。ですがイベント開始時には雨はパッと止み、奇跡的に青空が見え絶好のかき氷日和となりました。

カートに乗せたかき氷セットと共に各ユニットを回り、昔ながらの手動のかき氷機を使って、シャリシャリとカップに氷を削り、イチゴ、メロン、レモン、ブルーハワイといったシロップの中から好きな物を選んで頂きました。一番人気はやはりイチゴで、男女問わず圧倒の人気でした。皆さん懐かしくて美味しいと喜んで召し上がられていました。

今後もご利用者様に、季節感を感じるイベントを企画し提供出来たらと思います。

介護福祉士 吉野 幸男

## 流しそうめんを開催しました

介護老人保健施設 平成の森

老健では8月5日から三日間にわけて、おやつ時間を各フロアで流しそうめんを開催しました。

共有スペースに竹を設置して、丁目ごとに集まっています。「昔は庭でよくやったよ」「懐かしいねえ」「こんなの初めて」と反応は様々ですが、順番を待つ皆さんの顔はにこやかでした。お箸とお椀を渡して竹の前でスタンバイ。皆さん思った以上に上手にお椀にいれていきます。すくったあとはテーブルに移動して、いざ実食！おかわりして4杯食べる利用者様。普段は食が進まないけどこのときばかりは自ら次から次へと口へ運ぶ利用者様…夏を感じながら、おいしくいただいて職員ともども笑顔溢れるイベントとなりました。



## かわじまガチャやってみました

平成の森・川島病院



川島町には川島町商工会が企画した「かわじまガチャ」というものがあります。これはいわゆるガチャガチャで、出てくるものが川島町の名産、名所、キャラクターのアクリルキーホルダーです。ガチャ機は川島町商工会内と、川島町役場に設置されています。

川島町役場のほうは正面玄関のところにありました。今回はすでに第2弾も出ており、第1弾とラインナップが変わっていました。川島町のキャラクターカワミンとカワベイも入っているので、気になる方はやってみてはいかがでしょうか。

医事課 木村 清志

### 編集後記 とびきり暑かった夏の思い出。

猛暑のとある日、実家から突然「エアコンが全然冷えなくて…」というメールが届き、仕事終わりに眠い目を擦りながら車で向かうと、確かに送風ばかりでまったく冷えていません。翌日は朝から電気屋を周り、この際値段には目をつぶって、とにかく早く工事して貰えるお店を探しました。そのおかげで、2日後には新しいエアコンの取り付けが無事終わりましたが、初めて猛暑の怖さみたいなものを感じました。近年の異常気象もあり、夏の暑さも我慢出来る限界を超えてしまっているの、台風や地震といった災害以外にも、こういったケースでの対応策も考えておかなければと思い知らされました。ちなみに現在、エアコン取付時の穴あけ工事にはアスベスト含有の事前調査が必要らしく、対策工事も含めると15,000円程度の費用が発生するようです。色々頭が痛いですね…。

看護・介護科 吉野 幸男

## 川島ロイヤル・ワム・タウン



平成の森・川島病院	電話 049 (297) 2811
ロイヤルケアホーム川島(サービス付き高齢者向け住宅)	電話 049 (299) 0880
訪問看護ステーション 平成の森	電話 049 (297) 8331
介護老人保健施設 平成の森	電話 049 (297) 8808
居宅介護支援事業所 きすな	電話 049 (297) 8797
川島クリニック	電話 049 (297) 8783